

Acusan que 6 camas para reforzar al Hospital de Castro son del de Quellón

Gremios de profesionales del Augusto Riffart refuerzan críticas por la ausencia del subsecretario de Redes Asistenciales, cuya presencia -dicen- es crucial para alcanzar acuerdos tendientes a solucionar la crisis del principal recinto asistencial de la provincia. Servicio de Salud Chiloé confirmó que hoy arriba una delegación del Minsal.

César Cárdenas Ruiz
 cronica@laestrellachiloe.cl

Continúa la tensión por parte de organizaciones gremiales del Hospital Augusto Riffart hacia el Servicio de Salud Chiloé, producto -según acusan- de la gran cantidad de demanda que no daría abasto en el principal recinto asistencial de la provincial, lo que impediría poder ejercer sus labores de forma correcta.

La falta de respuestas "concretas", de acuerdo a lo que esgrimen, por parte del Ministerio de Salud hacia sus demandas, ha generado la movilización de la Asociación de Profesionales de la Ley Médica del Hospital de Castro, la que incluso tuvo un día de paro en abril. En tanto, la Asociación de Enfermeras y Enfermeros (Asenf) del mismo establecimiento se ha manifestado desde fines del mes pasado en "estado de alerta" ante este escenario.

Ayer, representantes de ambos estamentos reiteraron sus cuestionamientos frente al Servicio de Salud Chiloé y también a cómo desde el nivel central se ha manejado la crisis. Acotan que una medida para paliar los problemas significa afectación en otro hospital de la red chilota.

Al respecto, Francisco Paredes, enfermero clínico de la Unidad de Salud Mental del Augusto Riffart y presidente de la Asenf, sostuvo que ayer se realizó un punto de prensa por la "nula respuesta por parte del subsecretario de Redes Asistenciales (Oswaldo Salgado) frente a una carta que se envió el 30 de abril de este año, donde como gremio expresamos preocupación especialmente por el colapso que diariamente vive el Hospital de Castro, esto evidenciado principalmente con respecto a una estructura inadecuada del hospital, ineficiente para sustentar las



SI BIEN EL PARO FUE SOLO EL 17 DE ABRIL, DESDE ENTONCES HAY PROFESIONALES MOVILIZADOS EN EL HOSPITAL CASTREÑO.

atenciones que solicitan y demandan los usuarios".

En esta misma línea, el representante fundamentó que "esto se ve en una falta de camas para hospitalización de las personas, una estructura inadecuada, en el déficit de recursos humanos, también del personal de enfermería, en una falta de proyectos de mitigación a corto y mediano plazo que permita satisfacer las necesidades de la población usuaria en Chiloé".

Otro de los planteamientos de las últimas semanas alude a la reposición del centro hospitalario que se emplaza en calles Ramón Freire, Galvarino Riveros, El Canelo y Augusto Riffart. Se instauró un plazo de 90 días para hacer una definición del terreno para levantar una nueva construcción.

Referente a lo anterior, Paredes recalcó que "estamos tristes porque no tenemos un terreno, pero también comentar -de manera triste, en realidad- que no tenemos y no contamos con un terreno donde emplazar

el hospital futuro, pensando en un largo plazo".

A 22 DÍAS DE PARO

Por su parte, José Ricaurte, presidente de la Asociación de Profesionales de la Ley Médica, declaró que "nosotros venimos ya hace tres semanas pidiendo la asistencia del subsecretario de Redes Asistenciales acá en el hospital, si bien es cierto enviaron (el 17 de abril) un par de delegados del ministerio para tratar de destrabar este conflicto que se basa en la falta de camas, la mala calidad de atención que se está entregando a los pacientes por la necesidad de dar altas precoces y de hospitalizar pacientes".

"Sabemos que la lista de espera sigue aumentando, no tenemos resolución, no tenemos los pabellones, no tenemos la recuperación adecuada y todo esto se ha visto reflejado en este movimiento", resaltó el médico del colectivo que reúne a unos 80 funcionarios entre galenos, dentistas y químicos farmacéuticos.

Adjuntó que "de los 15 proyectos presentados por el Servicio de Salud Chiloé, por la directora (Marcela Cárcamo) en realidad, no son 15, son 12, porque un proyecto lo divide en tres, lo cual no corresponde (sic: serían 13)".

Del mismo modo, el ginecoobstetra Luis Ferrada, tesorero de la asociación, habló a La Estrella sobre la llegada de implementos y equipo humano desde otros establecimientos de la red provincial de salud. "Efectivamente, el equipamiento que se va a instalar, seis camas de hospitalización, son lo que corresponde al Hospital de Quellón para la normalización del Hospital de Quellón. Con respecto a los recursos humanos, tenemos información no oficial, pero que nos ha llegado de parte del servicio de que serían cargos que corresponden a la normalización del Hospital de Ancud", lanzó.

"La crítica nuestra es que el ministerio aún no ha tomado en serio el problema que vive el Hospital de Cas-

tro y no se han asignado recursos extraordinarios para poder solucionarlo", recalcó el dirigente, insistiendo que aún esperan por una respuesta afirmativa del subsecretario Salgado para una reunión presencial con los gremios.

¿SE REUNIRÁN?

Ferrada, tal como Ricaurte, mencionó el arribo de interlocutores enviados desde el Minsal al Augusto Riffart, reconociendo que la asociación no fue informada oficialmente sobre ello. "Extraoficialmente sabemos que vendría una delegación del ministerio a evaluar la situación, a conversar con nosotros, pero no tenemos nada oficial", añadió el exdirectivo del SSCh.

Desde el área de comunicaciones del Servicio de Salud Chiloé ratificaron la visita de representantes de la secretaría de Estado para esta jornada, no refiriéndose por ahora a lo vertido por los voceros gremiales en el punto de prensa de ayer en el hospital. ☉

DIRECCIÓN

Desde el Hospital Augusto Riffart se comunicó que el reporte emanado por el Sistema de Gestión de Tiempos de Espera (Sigte) del Ministerio de Salud registró que el recinto castreño aumentó el primer trimestre de este 2024 su actividad quirúrgica.

"Hay un esfuerzo de toda la comunidad hospitalaria en aumentar la producción, tanto de pabellones, hospitalizados, consultas de especialidad en el CAE, y estamos muy contentos porque hemos logrado aumentar en casi un 30 por ciento la cantidad de cirugías que se han realizado durante el primer trimestre de 2024, en comparación al primer trimestre del 2023. Este aumento se debe al importante esfuerzo que hacen nuestros funcionarios por optimizar el uso de pabellones, tanto en horario institucional como extrainstitucional", indicó el director (s) Jonathan Zúñiga.

Según el establecimiento, igualmente en los primeros tres meses del año el promedio de suspensiones en pabellón bajó de un 10,8% a un 7,2%, en relación al año pasado.

"FEBRERO HISTÓRICO"

"Hemos logrado tener un febrero histórico tanto en consultas de especialidad en políclínico, como también en cirugías. Estacionalmente, como todos saben, los meses de enero y febrero son muy bajos en productividad; sin embargo, todo el esfuerzo que hizo la comunidad hospitalaria permitió que no baje la cifra", sumó. De acuerdo a la fuente, por especialidades en cirugía adulto se incrementaron en 450 las atenciones médicas más de su global anterior, seguida por medicina interna que sumó casi 250 a su cifra 2023, mientras que en tercer lugar se posicionó cardiología, con un aumento en 150 atenciones sobre el promedio del año pasado.